

SÁBADO 11 DE MARZO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CAPACITACIÓN

CAPACITA IEEQ A SU PERSONAL JURÍDICO CON APOYO DEL TEPJF

Con el objetivo de contribuir a la transparencia, la máxima publicidad y la cercanía con la ciudadanía, a través de sus determinaciones, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) capacitó a su personal jurídico, con la colaboración de la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Previo a la capacitación, en la Sala de Sesiones del IEEQ, se presentó el 'Manual para la elaboración de sentencias', editado por la Sala Regional Monterrey; en dicho acto se contó con la participación del Consejero Presidente del instituto, Gerardo Romero Altamirano; el Presidente de la Comisión Editorial, Luis Octavio Vado Grajales; la Magistrada Presidenta de la Sala Regional Monterrey, Claudia Valle Aguila-socho, y el Magistrado del órgano jurisdiccional, Yairsinio David García Ortiz. El Consejero Presidente señaló que el empleo de un lenguaje claro en todas las comunicaciones de las autoridades electorales, genera certeza y favorece la participación de la sociedad en los asuntos públicos. Por su parte, el Magistrado dijo que es necesario un nuevo modelo de sentencias para fortalecer y legitimar a las instituciones, así como para ofrecer un servicio público de mayor calidad. Al respecto, el Consejero Luis Octavio Vado afirmó que los órganos electorales tienen la función principal de resolver asuntos prácticos, por lo que sus determinaciones deben ser formuladas con una extensión razonable, un lenguaje claro, una estructura adecuada y una argumentación sólida. La capacitación sobre elaboración de sentencias tuvo una duración de dos días, a cargo de los secretarios de estudio y cuenta de la Sala Regional Monterrey, Francisco Daniel Navarro Badilla y Alfonso Roiz Elizondo. Entre los asistentes estuvieron las consejeras electorales Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Nayeli Morales Martínez y Jazmín Escoto Cabrera; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral, Juan Rivera Hernández, así como el funcionariado jurídico del instituto. (N, 5)

<http://elcantodelosgrillos.mx/capacita-ieeqcomunica-a-su-personal-juridico-con-apoyo-del-tepjf>

<http://codigoqro.mx/index.php/2017/03/10/capacita-ieeq-a-su-personal-juridico/>

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/603737-capacita-ieeq-personal-juridico-apoyo-del-tepjf/>

<http://sierragordaonline.com/index.php/otras-noticias/7629-capacita-ieeq-a-su-personal-juridico-con-apoyo-del-tepjf>

<http://informativodequeretaro.com/capacita-ieeq-a-su-personal-juridico-con-apoyo-del-tepjf/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

VAN CONTRA TURISMO ELECTORAL

Por Martha Romero

El INE fortalecerá sus protocolos de prevención para detectar cualquier cambio irregular de residencia hacia Querétaro, ante la posibilidad de que se incurra en turismo electoral de cara a los comicios de 2018, informó María del Refugio García López, Vocal Ejecutiva de la Junta Local del INE en el estado. Explicó que en días recientes, el INE en el Estado de México solicitó la intervención de la Junta Local queretana para investigar cuatro casos de

SÁBADO 11 DE MARZO DE 2017

cambio de domicilio de queretanos hacia dicha entidad, ante la posibilidad de que se tratara de una residencia temporal para influir en la elección de gobernador del próximo 4 de junio. (EUQ, 6)

PARTIDOS POLÍTICOS

PVEM

QUE BUSCARÁ (AHORA SÍ) ALCALDÍA EN CORREGIDORA

Por Felipe Olguín

Ricardo Astudillo Suárez, dirigente estatal del PVEM, afirma que el municipio de Corregidora no le quita el sueño, sino que le ocupa y buscará la candidatura porque le gustaría ser alcalde. (DQ, 5)

MORENA

DA ASCO VIDEO DE OSCAR RETANA: CARLOS PEÑAFIEL

Por Fernando Venegas

El video donde se exhibe al ex director de obras del municipio de Colón “cortando” cocaína mientras ofrece dinero y prostitutas a sus contertulios, es apenas una muestra cruda de un asqueroso sistema, declaró Carlos Peñafiel Soto, dirigente estatal de Morena. (PA, 2)

NOTAS PRINCIPALES

PA: INVESTIGA FISCAL VIDEO

Por Daniel Peña

La Fiscalía de Querétaro ya actúa en el caso del ex Director de Obras Públicas del Municipio de Colón, a quien presuntamente se muestra en un video difundido en redes sociales ofreciendo droga y prometiendo dinero y prostitutas a las personas que se encuentran con él. Lo anterior fue dado a conocer por el Gobernador del Estado al término de la Primera Sesión Ordinaria 2017 de Procuración de Justicia Zona Occidente. (PA, principal)

EUQ: QUERÉTARO CUARTO LUGAR EN COBERTURA FINANCIERA

Por Lourdes Durán Peñaloza

Querétaro se ubica como la cuarta entidad del país en contar con la mayor cobertura financiera en sus 18 municipios, al registrar 2.62 puntos de contacto por cada 10 mil adultos, lo que representa 385 sucursales distribuidas en todo el estado, lo que incluye a la bancada comercial y de desarrollo, a cooperativas y microfinancieras. (EUQ, principal)

AM: RECONOCE PGR COSMOS DE QRO.

Por Cecilia Conde

En el marco de la primera Sesión Ordinaria 2017 de la Confederación de la PGR, el Procurador General de la República, Raúl Cervantes Andrade, reconoció el sistema Cosmos en el estado, ya que tiene una visión unificada de que la procuración de justicia es solo una cadena de valor. (AM, principal)

SÁBADO 11 DE MARZO DE 2017

N: ENDURECER PENAS

Por Tina Hernández

Raúl Cervantes Andrade, titular de la PGR, y el gobernador Francisco Domínguez Servién, coincidieron en que el fortalecimiento del sistema de seguridad mexicano están en el respeto de procedimientos y protocolos, objetivos regionales y garantía a los derechos humanos. (N, principal)

DQ: PARA EL FUTBOL

Finalmente no hubo acuerdo. La Jornada 10 de la Liga MX ha quedado oficialmente suspendida, luego de que los árbitros se negaran a pitar tras las sanciones impuestas por la Comisión Disciplinaria a los jugadores Pablo Aguilar y Enrique Triverio, quienes fueron suspendidos 10 y 8 partidos, respectivamente, luego de agredir a los oficiales del encuentro. Dicho castigo no fue suficiente para los silbantes, quienes al sentir que no estaban siendo protegidos como se debe, optaron por irse a huelga. (DQ, principal)

PODER EJECUTIVO

REVISARÁN ANEXOS; GOBERNADOR AFIRMA QUE HABRÁ RIGOR EN LAS INSPECCIONES

Por Zulema López

El gobernador Francisco Domínguez Servién fijó su postura a favor de regularizar los anexos ubicados en la entidad, toda vez que de los alrededor de 90 que existen en Querétaro sólo unos cinco cuentan con certificaciones. “He tenido dos casos: uno del municipio de Corregidora y ahora el de la capital; ahí son los municipios los que tienen que ir a actuar, a verificar licencias, a verificar todo lo que tiene que tener un anexo en cuanto a Protección Civil”. (DQ, 12)

INAUGURA RAÚL CERVANTES 1ª. SESIÓN ORDINARIA DE LA CONFERENCIA DE PROCURACIÓN DE JUSTICIA

Raúl Cervantes Andrade, titular de la PGR y el gobernador Francisco Domínguez Servién, inauguraron en la Ex Hacienda de Juriquilla, la 1ª. Sesión Ordinaria 2017 de la Conferencia de Procuración de Justicia Zona Occidente. Por su parte, el gobernador hizo la declaratoria inaugural del evento y señaló que los Procuradores y Fiscales de la zona, conforman un bloque sólido en materia de coordinación para la procuración de justicia lo que ha permitido avanzar con madurez y eficacia. (DQ 1 y 8, R 12, LJ 14, PA 7, N 1, AM 1, EUQ 3)

ES NECESARIO ARMONIZAR LEYES FEDERALES Y LOCALES: GOBERNADOR

Aunque en la legislación local está contemplado el aumento de la penalidad para quien realice abusos deshonestos, si a nivel federal no se contempla, no se podrá aplicar en local, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. Aseveró que esta cuestión es una de las debilidades que tiene el NSPA. Esto lo declaró por los casos que ha dado a conocer la Fiscalía General del Estado y que han sucedido en los últimos meses. El más reciente fue en una escuela de El Marqués, en la que el profesor realizó presuntamente abusos sexuales contra un menor. (AM 2, EUQ 3)

ANUNCIAN 40 MDP PARA REPOBLAMIENTO GANADERO

Para este año en el programa de repoblamiento para el sector pecuario destinarán 40 mdp, del cual el 50% será otorgado por la administración estatal y el otro 50% por la Sagarpa, anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién. En el marco de la celebración del Tercer Día del Ganadero, mencionó que el programa será para vaca lechera, vacas para carne, ovinos, caprinos, abejas entre otros. (AM 7, DQ 7, DQ 1, EUQ 3)

SÁBADO 11 DE MARZO DE 2017

ANALIZAN CÓMO PROVEER MEJOR TRATO MÉDICO

Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, encabezó la reunión del Comité para el Sistema de Referencia y Contrarreferencia de Servicios de Salud del estado de Querétaro, donde se analizó el procedimiento de coordinación entre las unidades operativas de los 3 niveles de atención médica. (AM 6, N 5)

TRABAJO PARA ROMPER PARADIGMAS"

Por Diego Armando Rivera

Lo más importante de toda sociedad son la parte humana, los valores y los sentimientos, afirmó Karina Castro de Domínguez, Presidenta del DIF Estatal, quien sostuvo que le duele que se sigan vulnerando los derechos de los niños, niñas, adolescentes, mujeres y adultos mayores. Sin embargo, todos los días trabajan para cambiar esas realidades. En entrevista para AM, indicó que en la mayoría del tiempo la gente está inmersa en el análisis de la economía o del desarrollo de las comunicaciones en el estado, pero no se debe perder de vista que en esta administración se busca rescatar la parte humana. (AM, 1)

PRETENDEN SE MEJORE MOVILIDAD EN SAN JUAN

Alejandro López Franco, director del IQT, dio a conocer que llevarán a cabo un plan de mejora en el municipio de San Juan del Río, basado en un estudio previo, y lo cual, dicen permitirá comenzar con acciones de modernización del transporte. Se reunió con concesionarios del transporte en el municipio para dar a conocer los programas que el IQT aplicará en la demarcación del estado. (AM 8, PA 4)

UNA DE CADA CINCO MUERTES DERIVADA DE ALGUNA ADICCIÓN: GUILLERMO TAMBORREL

Por Gustavo López

De acuerdo a estimaciones de Guillermo Tamborrel Suárez, titular del CECA, una de cada cinco muertes en la entidad es derivada de alguna adicción, ya sea a alguna droga legal, como es el caso de alcohol y el tabaco, o ilegal ya sean sintéticas o de origen natural. (AM, 2)

PODER LEGISLATIVO

UNA MÁS DE COLÓN: CARLOS LÁZARO

Por Víctor Polenciano

En controvertido video en el que se ha visto involucrado el director de Obras Públicas de Colón, Óscar Retana, es un más de lo que se ha dado en aquel municipio, que desgraciadamente se ha caracterizado más por sus escándalos que por su gobierno, aseguro el diputado Carlos Lázaro Sánchez Tapia. (PA, 2)

PIDE PAN EN CONGRESO INVESTIGACIÓN Y QUE HAYA DENUNCIA FORMAL

El diputado del PAN Roberto Cabrera Valencia dijo que la autoridad competente deberá investigar al exsecretario de obras públicas de Colón, Oscar Retana, en razón del video que circula en redes sociales donde se le acusa de presuntos hechos de corrupción que habrían ocurrido durante el periodo en que fue funcionario municipal. (AM, 6)

SÁBADO 11 DE MARZO DE 2017

POR DIGNIDAD, ALEJANDRO OCHOA DEBE DAR LA CARA

Por Víctor Polenciano

Asegura el diputado del PRI Mauricio Ortiz Proal que “por un mínimo grado de dignidad”, Alejandro Ochoa, Presidente Municipal de Colón, debe salir a explicar a los colonense de porque se están dando este tipo de arreglos en sus administración. (PA, 3)

SE FALSEA A VECES INFORMACIÓN SOBRE ABUSOS EN ESCUELAS: HVM

Por Leticia Jaramillo

Aunque muchas veces se false información de niños que son abusados sexualmente en las escuelas porque a las mamás les cae mal el maestro e inventan algo que no es cuero, lo importante es que la autoridad investigue y si existen pruebas que se aplique la ley y se haga justicia, señaló la diputada de Morena Herlinda Vázquez Munguía. (N, 4)

URGE REGULACIÓN DE ANEXOS, ASEGURA DIP. MARÍA ALEMÁN

La diputada de Nueva Alianza María Alemán Muñoz consideró que es urgente la regulación de los centros de rehabilitación denominados anexo, con el objetivo de mejorar los servicios que se brindan en estos. Luego de reconocer que el tema no ha sido prioridad durante los últimos meses, aseguró que será retomado por el CECA, donde se dio a conocer que será presentada una iniciativa de ley en la materia, que sería discutida y dictaminada en el Congreso Local. (AM 5, DQ 1)

MUNICIPIOS

PIDE GOBERNADOR CASTIGO SEVERO A EX FUNCIONARIO DE COLÓN

El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que, de confirmarse las conductas del ex secretario de Obras Públicas de Colón, Oscar Retana Rivera, quien aparece en un video viral en redes sociales ingiriendo presuntas drogas en una reunión, se deberá de hablar de manera fuerte y aplicar todo el peso de la ley. Al ser abordado sobre el caso, el mandatario aseguró que la FGE deberá tomar el caso y comenzar las averiguaciones en contra del ex funcionario de Colón. (DQ 1, PA 1 y 2, EUQ 3, N 2)

SE DESLINDA COLÓN DE EXFUNCIONARIO

A través de un comunicado de prensa, el municipio de Colón se deslindó de Óscar Retana Rivera, exdirector de Obras Públicas de la administración y quien fue acusado de negociar con licitaciones a través del ofrecimiento de drogas y sexo servicio. (AM 6, PA 3)

COMPORTAMIENTO POCO ÉTICO OFENDE A LOS CIUDADANOS: MARTÍN LARA

Por Víctor Polenciano

Asegura Martín Lara Becerril, Vocero de la Diócesis de Querétaro, que la gente ya está cansada de acciones como las evidenciadas en un video que muestran a Óscar Renata, director de Obras Públicas de Colón, pidiendo “moches, ofreciendo drogas, sexo y alcohol”, a contratistas. (PA, 3)

RETRASAN EL PASO DE LAS “MEGACALDERAS”

Debido a las dificultades técnicas en las maniobras sobre la carretera estatal 100, las autoridades municipales de San Juan del Río dieron a conocer que los cuatro tanques de coque llegarán al municipio hasta los primeros días de

SÁBADO 11 DE MARZO DE 2017

la siguiente semana. Sin embargo, la fecha de llegada dependerá del avance que tengan las unidades una vez que lleguen al municipio de Tequisquiapan. (AM 8, PA 8)

EL INAH AÚN NO HA OTORGADO PERMISO PARA INTERVENIR EZEQUIEL MONTES

Manuel Naredo Naredo, delegado del INAH, informó que la dependencia no ha otorgado el permiso correspondiente para que el gobierno municipal intervenga en obras sobre la calle Ezequiel Montes. (AM 3, DQ 1, N 1, PA 1)

AUDITA AQUÍ LA ASF A 5 MUNICIPIOS

Rafael Castillo Vandennepeereboom, titular de la ESFE, señaló que ya está trabajando en Querétaro la Auditoría Superior de la Federación con las nuevas facultades del Sistema Nacional Anticorrupción, con una auditoría al Poder Ejecutivo y cinco municipios de la zona serrana, como Landa de Matamoros, Arroyo Seco y San Joaquín. (N 3, EUQ 4)

RELEVO EN EL MARQUÉS: SÓCRATES VALDEZ NUEVO SECRETARIO DE GOBIERNO

Fue ayer que el alcalde de El Marqués, Mario Calzada Mercado, dio a conocer la remoción de José Luis Aragón Chávez, quien venía desempeñándose como Secretario de Gobierno desde el inicio de la administración, y presentó a Sócrates Valdez Rosales. (DQ 1, PA 1, N 8)

INFORMACIÓN GENERAL

AFECTADOS ACUSAN QUE NO SE HA CUMPLIDO CON RECOMENDACIÓN DE LA DDH

Por Adrián Quino

Cuatro afectados por negligencia médica en nosocomios de Querétaro y San Juan del Río acusaron a las autoridades estatales de no cumplir las recomendaciones emitidas por la DDHQ, pues no hubo sanciones para los médicos involucrados, ni se han cumplido con la reparación del daño. (...) Roxana de Jesús Ávalos Vázquez, titular de la DDHQ, atendió a los inconformes en su oficina, de manera privada, donde se comprometió a dar seguimientos y buscar una reunión con el Secretario de Salud en el estado. (AM 2)

GANAN UAQ 3 SENTENCIAS EN JUZGADOS FEDERALES

El abogado Óscar Guerra Becerra aseguró que en los últimos años la institución ha conseguido tres sentencias favorables dictadas por tribunales colegiados federales, donde se les da la razón al aplicar la complementariedad en el caso de pensiones y jubilaciones, toda vez que cumplen con la cláusula 78 del Contrato Colectivo de Trabajo. (DQ 3, AM 8)

RECLAMAN DE NUEVO RECORTE A PENSIONES DE VIUDAS EN UAQ

Tras la denuncia de 50 viudas de docentes de la UAQ, quienes afirmaron que desde hace más de un año les han reducido en más de un 50% sus pensiones sin justificación alguna, el representante de las afectadas, Eduardo Elizondo Hernández refirió que la institución están malinterpretando una cláusula del Contrato Colectivo de Trabajo para quitarles el recurso al que tiene derecho. (DQ 3, N 5)

VIUDAS DE MAESTROS PIDEN QUE NO SE APLIQUE LA COMPLEMENTARIEDAD

Por Lorena Alcalá

Viudas de maestros jubilados de la UAQ siguen exigiendo que la casa de estudios de marcha atrás a la aplicación de la complementariedad establecida en la cláusula 77 del Contrato Colectivo del SUPAUAQ. Acompañadas por Saúl

SÁBADO 11 DE MARZO DE 2017

García, quien tiene la toma de nota otorgada por la JLCA, las esposas de los académicos fallecidos expresaron su intención de que la UAQ les siga entregando integra la jubilación que les heredaron sus esposos, adicional a la pensión que les otorga el IMSS. (EUQ, 9)

PELIGRAN BOSQUES CON NUEVA LEY, ALERTA SIUROB

Querétaro sería uno de los estados que enfrentaría un mayor riesgo con el impulso que se da a la Ley Federal de Explotación comercial forestal, que promueve el aprovechamiento económico de los bosques mediante la explotación comercial de los predios con vegetación forestal, advirtieron grupos de ambientalistas. (DQ, 9)

SE INTERNACIONALIZA GONZÁLEZ LOYOLA

Pablo González Loyola, líder de la UCFCP, informó que su agrupación y otros colectivos de la sociedad civil en Querétaro se reunirán con representantes de la Ciudad de México, Chiapas, Oaxaca, Puebla, Veracruz, San Luis Potosí, Jalisco y Baja California, para iniciar la construcción del capítulo México de la Liga Internacional de Lucha de los Pueblos, a fin de defender los derechos e injusticias que se generan en la entidad. (DQ 5, N 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

El talón de Aquiles de doña Roxana. Nos comentan que Roxana de Jesús Ávalos, DDH, evitó encontrarse a los medios para informar sobre la situación de dos presuntas víctimas de violación a derechos humanos que se acercaron al organismo para denunciar la falta de seguimiento a sus denuncias. Las quejas presentadas en 2015-2016 corresponden a una negligencia médica en el Hospital General de SJR que provocó la muerte de dos recién nacidos. Nos dicen que a la actual ombudsperson la relación con la prensa se le ha convertido en un verdadero talón de Aquiles. (EUQ, 2)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) es una excelente forma de salir adelante en lo que se refiere en cuestiones político sociales y movilización de estudiantes. Ya no es tan fácil convencer a los escolapios de colgarse de una causa y es por ello que en la lucha por la rectoría, gracias a los políticos, lo que valdrá no será la ideología sino el dinero que tengan los candidatos para operar durante el proceso electoral universitario. Y es que no saben de otra los políticos y piensan que todo se arregla así, con la misma fórmula con la que se ganan las elecciones en las calles; lo que pasa con las elecciones universitarias es muy diferente porque las variables son muy distintas a las que suceden en una contienda constitucional. Lo que viene en la elección universitaria será muy distinto a los últimos años y es que el enfrentamiento interno y externo es muy distinto a las elecciones de años anteriores; los universitarios tendrán que ser muy selectivos en los conflictos en los que se involucren. Nadie esperamos y sabemos lo que realmente está sucediendo en la UAQ y los que menos saben son los estudiantes y lo lamentable es que los van a involucrar ya casi al final del conflicto; las elecciones y cambio en la rectoría se acerca y muchos pero muchos quieren meter las manos en la máxima casa de estudios y que es un buen nicho de mercado que se puede administrar. DE REBOTE. Tan pintoresco el gobierno del municipio de Colón que difícilmente alguien podrá hacerse responsable del engendro que adoptaron. Es una vergüenza y una pena ajena lo que pasa; ojo, lo rupestre del gobernante no exime a nadie de las posibles conductas criminales que se puedan comprobar. (DQ)

SÁBADO 11 DE MARZO DE 2017

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Protege Ochoa al “Buen anfitrión”. Gravísimo. Gran impacto causó en los medios sociales y políticos de Querétaro la información divulgada este viernes por PLAZA DE ARMAS sobre el ahora director de Obras Públicas de Colón, Oscar Retana, ofreciendo coca, pisto y prostitutas a cambio de moches. Iglesia y partidos condenaron el hecho y exigieron se investigue. Su jefe, el alcalde de los escándalos, Alejandro Ochoa -que ya es desconocido hasta por el PAN- utilizó ayer los micrófonos de Kiss FM no para explicar el caso de su colaborador drogadicto, sino para lanzarse en contra de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, argumentado falsas exigencias económicas que negamos rotundamente y lo retamos a probar, como respondimos ejerciendo nuestro derecho de réplica en el noticiero conducido por Adán Rentería y Toño Escárcega. Que el video está editado y que Oscar Retana ya no trabaja con él desde diciembre pasado, argumentó el edil. Sin embargo, es clara la protección de Ochoa a su colaborador, independientemente de cuándo y cómo se grabó. La contralora municipal de Colón, Raquel Amado Castillo, nos dijo que Retana se dio de baja sin que hubiera ninguna queja en el tema de obras o denuncia de contratistas. Confirmó que hubo, sí, denuncia de una empleada por acoso laboral, pero que el tema se cerró sin probar. Consultada sobre la grabación en donde Retana ofrece dinero, droga y prostitutas, aseguró que es de agosto de 2015, cuando aún no iniciaba la actual administración, pero -ojo- ya había sido electo Ochoa, que lo contrató y tuvo a cargo de las obras por más de un año. Y bueno, ya debe encender focos rojos el municipio de Colón, en donde hace tres años, en marzo de 2014, fue abatido el narcotraficante Kike Plancarte por la Marina. Digo porque ahí está también el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, en donde el Ejército ha hecho 13 decomisos de droga en lo que va del 2017. Tan importante que en La Esperanza, municipio de Colón, se está instalando la primera universidad de Estados Unidos en México, la de Arkansas, en una superficie de 150 hectáreas e inversión inicial de 75 millones de dólares en su primera etapa, según el anuncio de Ricardo González, presidente de Arkansas State University. En ese territorio gobierna Alejandro Ochoa, protagonista de escándalos con mujeres y armas, que se exhibe en redes con el torso desnudo para desafiar a sus críticos y celebra su feria trayendo al polémico Komander, el de los narcocorridos, y protege a colaboradores corruptos. Y es que de acuerdo con el video que ya está en Youtube, el misterioso contratista que graba a Oscar Retana, asegura que los moches por los contratos son de 20% y que el (hasta diciembre) director de Obras Públicas financió la campaña del alcalde. Alienta que el gobernador Francisco Domínguez Servién haya ordenado ayer mismo a la Fiscalía una investigación sobre el video, que reconoció haber visto por estar circulando masivamente en las redes. El mandatario estatal fue entrevistado en el marco de la reunión regional de procuradores de la Zona Occidente del país. Qué pena con las visitas. Y mejor que haya consecuencias. -BLANCAS Y NEGRAS- Agarrando parejo. Aunque todavía aparece Acción Nacional en el primer lugar de las preferencias electorales en el estado de Querétaro, con un PRI distante y Morena acercándose al segundo, no cabe duda que la pésima actuación del alcalde Marcos Aguilar Vega puede modificar la ecuación política del 2018. No es casual que dos distinguidas queretanas de distinta orientación ideológica, la decana del PAN Natalia Carrillo y la ex presidenta de la Fundación Colosio del PRI, Fabiola Larrondo, hayan unido sus voces para desaprobar los principales proyectos de la ciudad, como lo atestiguó PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Es más, como lo informamos, la contadora Carrillo (autora del único libro sobre la historia de los presidentes municipales de la capital a lo largo de 100 años) considera a Marcos como el alcalde más repudiado que se recuerde. Las causas: Oye pero no escucha, no se da a respetar y no cumple sus promesas de campaña, a punto de llegar a la mitad del trienio y preparando ya su lanzamiento al Senado, visto que muy difícilmente se reelegiría. No la tiene sencilla. Esa posición, en la Cámara Alta, semillero de gobernadores de Querétaro, la quieren su colega Mauricio Kuri González, de Corregidora y su ex patrón Armando Rivera Castillejos, entre otros. De ahí el plan “B” de encaminarlo hacia una diputación federal plurinominal, para no arriesgarlo a él ni al partido. Y de la reelección, ni pensarlo. Por su propio desempeño y por la competencia interna del influyente jefe



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 11 DE MARZO DE 2017

de la Oficina Gubernamental, Luis Bernardo Nava y del diputado federal Gerardo Cuanalo que trae una labor intensa en las colonias y comunidades del Municipio de Querétaro. Pero volviendo al tema de los partidos, Acción Nacional ya está resintiendo el mal desempeño de algunos de sus presidentes municipales, como los de Querétaro y Colón. Tendrán que ponerle atención los dirigentes políticos albiazules, local y nacional, si pretenden conservar las posiciones alcanzadas y su privilegiada mayoría. Y es que ese slogan de Marcos Aguilar, de Jalando parejo, se lee en la calle como Agarrando parejo. No tienen negocio aborrecido. Al PAN, PAN y al vino, vino. -EL HISTORIETARIO- 1973. Hace 44 años, en la elección de gobernador de Antonio Calzada Urquiza, disputaron la diputación federal dos destacados queretanos: Natalia Carrillo García, del PAN y José Ortiz Arana, del PRI. Fue reconocido él como ganador. ¿No se cansan de perder? Le preguntó este reportero a la panista, que aún lo recuerda y no perdona. Reconoce el triunfo de Pepe, le pidió el calzadista Alejandro Maldonado Franco (+), a Natalia. ¿Cómo cree? Si las boletas de Jalpan venían sin doblar y todas a favor del PRI, respondió. Ayer volvieron a hablar. Ambos retirados de la política y con toda la mar detrás. Pepe la llamó para felicitarla por su encuentro con Fabiola Larrondo –registrado en PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro- y la crítica a los funcionarios que no escuchan, no se hacen respetar y no cumplen su palabra. La política no era así. -LA FRASE DE LA SEMANA- Los moches. “Te doy dinero, pisto, drogas y putas”: Oscar Retana Rivera, director de Obras Públicas de Colón, en plática con un presunto contratista, video divulgado en Youtube. 10 de marzo de 2017. “El buen anfitrión”. -JUGADA FINAL- Jefazo. Al presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, que en lugar de investigar a un colaborador corrupto ataca a los periodistas, un sospechosísimo ¡JAQUE MATE! (PA, 5)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

AGREDIR AL MENSAJERO. Como ya es su costumbre, Alejandro Ochoa, Colón, se fue contra Plaza de Armas por haber dado a conocer los excesos de su ahora ex colaborador ÓSCAR RETANA RIVERA. Que el Periódico de Querétaro miente y busca objetivos económicos, dijo el edil en KISS FM. La respuesta en ese mismo espacio de nuestro director Sergio Venegas Alarcón, fue contundente: Que pruebe o se retracte. Y que explique lo otro. Agua y alcohol le dan valor. (PA, 1)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 11 DE MARZO DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES

Capacita el IEEQ a su personal jurídico

Noticias

Con el objetivo de contribuir a la transparencia, la máxima publicidad y la cercanía con la ciudadanía, a través de sus determinaciones, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) capacitó a su personal jurídico, con la colaboración de la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Previo a la capacitación, en la Sala de Sesiones del IEEQ, se presentó el 'Manual para la elaboración de sentencias', editado por la Sala Regional Monterrey; en dicho acto se contó con la participación del Consejero Presidente del instituto, Gerardo Romero Altamirano; el Presidente de la Comisión Editorial, Luis Octavio Vado Grajales; la Magistrada Presidenta de la Sala Regional

Monterrey, Claudia Valle Aguila-socho, y el Magistrado del órgano jurisdiccional, Yairsinio David García Ortiz.

El Consejero Presidente señaló que el empleo de un lenguaje claro en todas las comunicaciones de las autoridades electorales, genera certeza y favorece la participación de la sociedad en los asuntos públicos.

Por su parte, el Magistrado dijo que es necesario un nuevo

modelo de sentencias para fortalecer y legitimar a las instituciones, así como para ofrecer un servicio público de mayor calidad.

Octavio Vado afirmó que los órganos electorales tienen la función principal de resolver asuntos prácticos, por lo que sus determinaciones deben ser formuladas con una extensión razonable, un lenguaje claro, una estructura adecuada y una argumentación sólida.



CAPACITA IEEQ a su personal jurídico con apoyo del TEPJF.